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RELAZIONE DEL GOVERNATORE 

I PARTE 

Saluti e ringraziamenti. 
 
 Signor Presidente del Consiglio dei Governatori Giancarlo Vecchiati, Immediato Past 
Governatore Pasquale Loizzi, Vice Governatore Marcello 
Viola, Direttore Internazionale Incoming Sergio Maggi, 
Autorità Civili, Religiose e Militari, Past Presidenti del 
Consiglio dei Governatori, Past Governatori, Officer 
Distrettuali e di Clubs, Signori Delegati, Amici ed Amiche 
Lions e Leo porgo a Voi tutti il mio più cordiale saluto e Vi 
ringrazio per aver partecipato così numerosi a questo 2° 
Incontro Congressuale d’Autunno. 
 Un ringraziamento particolare va agli organizzatori 
dell’Incontro, i due Clubs di Manfredonia Host e Manfredonia 
Sipontum che, in perfetta sintonia e armonia tra di loro, 
coordinati dal Presidente del Comitato Giovanni Tricarico e 
coadiuvati dagli Officer Dario Melillo, Pasquale Pappalardo, 
Giovanni Rotice, Giuseppe Trotta e Aurelio Vietri, hanno profuso tutte le loro energie per 
la riuscita della manifestazione. 
 Voglio anche ringraziare il Presidente del Consiglio dei Governatori, il Dr. Giancarlo 
Vecchiati, per aver accettato il nostro invito, dando così lustro all’incontro e dimostrando 
considerazione e stima per il nostro Distretto. 
 A lui do il benvenuto in Terra di Puglia e in particolare nella Daunia, la “Daunia 
Felix”, dal titolo dell’operetta che Giovanni Paisiello musicò in occasione del matrimonio di 
Francesco di Borbone e Maria Clementina d’Austria, celebratosi a Foggia il 25/6/1797 e che 
rese il capoluogo della Daunia co-capitale del Regno di Napoli per alcuni mesi. 
 Cari Amici, l’Incontro d’Autunno, come sapete, è il terzo dei cinque appuntamenti 
distrettuali stabiliti per quest’anno sociale. 
 Dopo la cerimonia dello Scambio delle Consegne di luglio a Foggia e l’Incontro 
Programmatico di Settembre a Bari, svoltisi entrambi con una massiccia e attiva 
partecipazione di officer distrettuali e di Clubs, eccoci oggi al terzo appuntamento nella città 
di Manfredonia, la Città fondata da Re Manfredi, il "biondo e bello e di gentile aspetto", figlio 
del grande imperatore Federico II, il cui spirito aleggia ancora su questa Regione. 
 Un ringraziamento infine a chi mi ha preceduto nei saluti per le loro espressioni di 
cordialità e di augurio. 
 Vi auguro, quindi, a mia volta, un buon e proficuo prosieguo dei lavori. 
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II PARTE 

 Cari Amici e Amiche Lions e Leo, 
 come Vi ho già detto, questo è il terzo incontro dell’anno, sicuramente un incontro 
di grande importanza e massimo rilievo, un incontro finalizzato più che alla relazione del 
Governatore, agli interventi degli Officer Distrettuali, i quali relazioneranno, sia pure in 
maniera concisa, sulle attività fino ad ora svolte dai Clubs in ottemperanza alle linee guida 
tracciate in occasione dell’Incontro Programmatico, nonché sugli strumenti da essi Officer 
elaborati e messi a disposizione dei Clubs. 
 E’ in questa sede, ancora, che dovremo effettuare le prime verifiche ed analisi sui 
programmi avviati e sulla funzionalità o meno delle varie strutture distrettuali predisposte in 
luglio; analisi che ci permetteranno di intervenire, con i correttivi appropriati, sui programmi 
operativi e sulla organizzazione distrettuale creata per supportarli (dipartimenti – comitati– 
delegati).  
 In estrema sintesi, occorre che ad ogni livello venga esaminato  l’eventuale 
scostamento tra quello che avevamo previsto di fare e quello che abbiamo fatto o che stiamo 
facendo: avendo naturalmente sempre e comunque  come fine l’interesse alla migliore 
gestione delle attività del Distretto in particolare e dell’Associazione in generale. 
 Sin dal congresso di Vieste, vi ricordate, vi comunicai che nella mia azione di 
governatore avrei privilegiato, riservando ad essi particolari attenzioni, tre settori primari 
della nostra vita associativa: la formazione, la informazione ed i services. 
 
LA FORMAZIONE 
 “Formazione”, che per me significa, come ho già avuto modo di dire,  inculcare nei 
soci il concetto di appartenenza alla nostra Associazione; far loro conoscere ed assimilare le 
regole, le norme statutarie e comportamentali che ci governano; far sì che i soci si rendano 
conto di essere parte integrante di una organizzazione internazionale, della più grande 
associazione di servizio al mondo.  
 In questo settore nei pochi mesi trascorsi si è già lavorato molto.  
 Gli Officer preposti ai delicati settori della Membership, della Leadership ed 
dell’orientamento dei soci hanno partecipato con i loro omologhi degli altri Distretti Italiani 
ad incontri, tenutisi a Roma e a Reggio Calabria e coordinati dal P.D.I. Fabio Massimo, per 
concordare strategie comuni nell’ attività di formazione dei soci, sia giovani che meno 
giovani. 
 Il prossimo 6 dicembre il nostro Vice Governatore Marcello Viola, che ha già 
saldamente preso in mano il Dipartimento M.E.R.L., al quale fanno capo   i suddetti Comitati 
Membership e Leadership, oltre che quelli della Estensione Clubs e della Conservazione soci, 
nonché i Lions Guida certificati, parteciperà, a sua volta, a Roma, con gli altri Vice 
Governatori ad un incontro con i formatori multidistrettuali, che sono prevalentemente dei 
past direttori internazionali. 
 A seguito della mia esortazione fatta all’Incontro programmatico, già numerosi Clubs 
hanno svolto meetings sulla formazione,  mentre i Lions Guida Certificati hanno già preso 
in amorevole cura i tre nuovi Clubs, concepiti nello scorso anno, ed ai quali è stata consegnata 
la Charter di costituzione quest’anno: Ruvo di Puglia Talos, Foggia New Century e Bari 
Mediterraneo N.C. 
 A tal proposito faccio presente che il Past Presidente Fukushima in occasione del 
Forum di Cipro mi ha consegnato un certificato di apprezzamento per l’Immediato Past 
Governatore il Prof Pasquale Loizzi per la notevole azione svolta nella estensione Clubs e 
che gli consegnerò al termine di questo mio breve intervento. 
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 Soffermandomi nell’ambito del Dipartimento MERL, del quale parlerà più 
approfonditamente il Vice Governatore Prof. Marcello Viola, faccio presente che il 21 
dicembre prossimo consegnerò al Club Lecce N.C. la Charter di costituzione, in occasione 
della Festa degli Auguri del Club di Maglie, che quest’anno compie 45 anni, e di ciò ringrazio 
Alba Iacomella, Presidente del Club di Maglie, che ha voluto venire incontro ai nuovi giovani 
Lions, abbinando le due cerimonie. 
 Sempre nell’ambito del potenziamento associativo faccio presente che è ormai 
ufficiale la prossima nascita del L.C.Taranto San Cataldo, nel mentre è a buon punto la 
costituzione di un Lions Clubs in Monte Sant’Angelo, la città dell’Arcangelo Michele, meta 
di pellegrinaggi fin dal Medio Evo, che è in cima alla montagna alle nostre spalle. 
 Il Comitato Conservazione soci, il cui presidente ha partecipato anch’egli ad un corso 
multidistrettuale, dal canto suo sta lavorando sulle statistiche ed allo studio sulle cause delle 
perdite di soci e quanto prima pubblicherà sulla Rivista i risultati degli studi e ci fornirà le 
strategie necessarie per arginare le eventuali perdite. 
 Devo dirvi che, sicuramente anche per merito di questo comitato, ad oggi le perdite 
di inizio anno, salvo in un paio di casi che saranno studiati attentamente, sono pressocchè 
irrisorie. 
 In ogni caso prego i Presidenti ed i Segretari di comunicare tempestivamente al 
Comitato “Retention” eventuali dimissioni, le cause delle stesse ed il perché sono falliti i 
tentativi di trattenere i soci dimissionari. 
 
L’INFORMAZIONE 
 “Passiamo ora al settore della informazione”, che   significa far conoscere e 
diffondere la nostra mission, la dottrina del servizio lionistico internazionale, la sua storia, il 
suo codice etico, i suoi scopi, e soprattutto i nostri eventi, i nostri programmi  e la misura in 
qualità e quantità  di tutto il nostro  operare  nel segno della  fede Lionistica e della solidarietà 
senza confini. 
 Anche in questo campo si sta lavorando moltissimo. 
 La rivista distrettuale innanzitutto, che è un nostro fiore all’occhiello, e di cui avete 
avuto in questi giorni il secondo numero, per il quale faccio i complimenti al Direttore ed 
alla Redazione, che ospita articoli di grande spessore culturale e lionistico, pur non 
trascurando il puntuale aggiornamento sulle attività svolte dai Clubs e dal Distretto.  
 Ricordiamoci di attivare maggiormente gli addetti stampa dei Clubs: la rivista vive e 
migliora sempre più nei contenuti anche con la partecipazione attiva alla redazione dei 
tantissimi soci dalle sicure e spiccate professionalità,  che certamente abbiamo nei nostri 
clubs, i quali hanno solo bisogno forse di qualche sollecitazione . 
 Affido ancora una volta ai presidenti di Clubs questo impegno. 
 Informazione è anche informatizzazione ed il dipartimento informatica ha 
lavorato e sta lavorando con impegno ed entusiasmo. Già dal mese di luglio è stato realizzato 
il nuovo sito del Distretto. Nuovo per i contenuti, per la grafica, per le animazioni e per i 
menù interattivi che permettono una facile navigazione nelle varie pagine WEB.  
 La pagina relativa all’amministrazione è stata arricchita da manuali d’uso relativi alle 
varie procedure. Sono stati attivati i vari link tra i siti web dei clubs del nostro distretto e 
quelli di particolare interesse Lions e Leo, come l’archivio storico e la sede centrale ecc. E’ 
stato attivato un forum di discussione con domande-risposte su argomenti liberi. 
 L’organigramma è stato diviso in pagine singole con possibilità di invio e-mail ai 
singoli componenti  direttamente dalla pagina. 
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 La decisione del Consiglio dei Governatori di far abbandonare ciascun archivio 
distrettuale a favore dell’archivio multidistrettuale di Roma ha comportato un notevole 
lavoro di elaborazione e trasferimento dati verso un  ambiente che non consentiva una 
conversione automatica. La situazione attuale, però, richiede la necessità di attivare un 
addetto officer informatico per ogni club. 
 E qui la situazione, purtroppo, devo dirvi che è critica, in quanto solo 30 clubs hanno 
nominato i loro officers informatici e tra questi solo 18 sono operativi.  
 Sento la necessità pertanto di sollecitare i presidenti che non vi hanno ancora 
provveduto  a nominare i responsabili informatici ed a far loro prendere contatti con gli 
officers distrettuali a ciò demandati. Dal mio canto provvederò ad intervenire per la 
sensibilizzazione ed eventuale riorganizzazione, se necessario, del comitato formazione 
informatica.  
 Nella informazione possiamo comprendere anche la ricostituzione presso il 
Pensionato Mamma Rosa della Biblioteca Distrettuale con annesso archivio storico. Siamo a 
buon punto, grazie all’enorme lavoro svolto dallo specifico comitato.  In poco più di due 
mesi enorme è stato il contributo dato da tutti gli amici lions del distretto ed entro il secondo 
semestre si procederà alla selezione del materiale pervenuto e la riorganizzazione e 
catalogazione dello stesso. 
 Sollecitiamo ancora tutti Voi ad inviare in originale o in copia tutto quanto conservate 
sulle attività Lions. 
 Ognuno potrà così trovare tutte le riviste, i quaderni lionistici, i libri e quant’altro 
attiene la nostra Associazione, pubblicati dai Clubs,  dai  Distretti,  dal Multidistretto . 
 Oltre alla Rivista ed al sito sito WEB distrettuale, è stato istituito anche un sito WEB 
del Centro Studi, che sarà operativo appena ultimate le procedure per i protocolli; Centro 
Studi la cui attività possiamo inserire tra quelle della formazione e della informazione. 
 Esso, composto da dieci membri  in rappresentanza delle 5 circoscrizioni,  oltre al 
presidente ed al  segretario, ha inserito nel sito Internet un indice degli argomenti trattati dai 
clubs e dei relativi relatori per consentire un “service” di scambio; ha reperito  quaderni “lions 
idee” e messo in sito gli stessi; ha messo in sito le  relazioni programmatiche e conclusive dei 
Governatori pugliesi (ho così avuto il piacere di leggere la relazione del primo Governatore 
del mio Club l’ing. Luigi Tricarico); sta riesaminando, di concerto con la Commissione 
Statuti, gli statuti ed i regolamenti adottati dai singoli clubs per verificarne la compatibilità  
con le norme internazionali; sta approntando le modifiche dello statuto distrettuale per 
adeguarlo a quello tipo;  sta offrendo il massimo  sostegno ai clubs per la organizzazione di 
meeting e convegni. Fornisce, infine, tramite e-mail, documentazioni e notizie richieste dai 
Clubs. 
 Parlando prima della Biblioteca Distrettuale ho toccato una parte del Dipartimento 
Relazioni Interne, che, come gli altri dipartimenti,  sta lavorando a pieno regime per i  
gemellaggi, la diffusione del Clubs New Century, i rapporti Lions-Leo, il censimento dei soci 
insigniti della Melvin Jones al fine di organizzare un pranzo dei Melvin Jones in prossimità 
del Congresso di maggio, il Comitato ARALDI, che cura in particolar modo l’indirizzario dei 
soci del distretto ed al quale possono fare riferimento tutti coloro che hanno bisogno di 
etichette con gli indirizzi,  la Festa dell’Amicizia con un viaggio che probabilmente si farà in 
aprile a Dubrovnik. 
  
E veniamo al settore SERVICES  
 Sono stati tanti i Clubs che   sin da questa estate hanno svolto iniziative per i services, 
con entusiasmo e grande partecipazione di Lions e loro amici che hanno aderito alle 
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iniziative. Ricordo in particolare e con gratitudine gli incontri estivi di Gallipoli e Rosa 
Marina. 
 
CASALNUOVO MONTEROTARO 
 Sapete già tutto. 
 E’ solo di qualche giorno fa la notizia che la LCIF ha concesso per questo service al 
nostro distretto la somma di 75.000 dollari   
 Con l’Immediato Past Governatore Pasquale Loizzi, che ha cavalcato sin dall’ inizio 
la straordinaria avventura iniziata subito dopo gli eventi sismici del 30.10.2002, siamo in 
grado di assicurare a voi e a tutti i Lions del mondo, che si sono stretti intorno a noi ed agli 
sfortunati cittadini di Monterotaro, che ci adopereremo al massimo, affinché questo nostro 
grande service, dedicato ad un Paese della nostra terra Pugliese,  sia completato con la 
costruzione e la inaugurazione del Centro Polifunzionale di Monterotaro  entro il più breve 
tempo possibile, compatibilmente con le difficoltà burocratiche, amministrative ed 
economiche, che non mancheranno, ma che non ci spaventeranno né ci faranno desistere, 
nonché di dedizione e convinzione di chi ci seguirà. 
 Un grande Service che ha visto raccogliere fino ad oggi circa € 225.000 e che si sta 
realizzando grazie al contributo del Board, del Multidistretto 108 Italy ed al coinvolgimento 
e l’aiuto economico, che definirei entusiasmante, fornito e che, siamo sicuri, continueranno 
a fornire, tutti i clubs ed i Lions del nostro Distretto 108AB per il completamento  del budget 
necessario. 
 E mi piace ricordare, in particolare in questi momenti che precedono praticamente la 
posa della prima pietra del Centro Polifunzionale, ma anche per farlo sapere al nostro 
Presidente del Consiglio dei Governatori, il significativo sostegno morale ed economico alla 
nostra iniziativa degli alunni della Scuola Media di Castelluccio dei Sauri e dei bimbi del  II 
Circolo Didattico di Francavilla; un aiuto che ha contribuito non poco a darci quella carica 
di speranza e di fiducia che ci stanno facendo superare  tutte le  difficoltà insite in un progetto 
così ambizioso.  
 Non trascureremo gli altri services storici del nostro Distretto, il Pensionato Mamma 
Rosa, l’U.A.L., la Fattoria degli Amici, I Down di Nardò, nonché quello delle Biblioteche in 
rete, che prevede il censimento delle piccole biblioteche di Puglia, la catalogazione dei 
patrimoni inestimabili ivi conservati e poco conosciuti ed infine la consultazione a mezzo 
WEB dei rispettivi cataloghi. 
 A proposito dei services, facendo mie le parole del nostro socio più prestigioso, il 
D.I. incoming Sergio Maggi, Vi invito ad una innovazione, o meglio ad una strategia, come 
egli dice: “per avere visibilità occorre fare services di qualità, programmati a medio e lungo termine, cercando 
di non disperdere denaro in iniziative che possono sembrare meritevoli ma che in realtà concludono poco”. 
Dice ancora il nostro prossimo D.I.: “cerchiamo di evitare di dare denaro ad altre associazioni, 
senz’altro meritevoli, ma di cui non conosciamo né statuti né bilanci”. 
 I Lions possono, con la loro organizzazione, raggiungere qualsiasi obiettivo, 
avvalendosi solo di altri Lions e chiedendo collaborazione alla LCIF. 
 Nell’anno scorso alcuni nostri Clubs hanno addirittura realizzato numerosi pozzi in 
Etiopia e quest’anno continuano questo service, al quale la LCIF ha dato un congruo 
contributo finanziario. 
 Occorre concentrarsi solo sulla nostra Associazione, che non è solo la più numerosa, 
è anche la più stimata ed efficiente associazione di servizio al mondo. 
 L’unico problema è che non tutti i Lions ne sono convinti, ma ciò dipende, ne sono 
convinto, dalla loro non sufficiente formazione e informazione. 
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 Il dipartimento services internazionali sta forse soffrendo in questo momento del  
notevole impegno, richiesto a tutti i livelli, per il service distrettuale di Casalnuovo 
Monterotaro. Nonostante ciò il dipartimento sta proseguendo con il consueto entusiasmo 
nell’organizzare attività per i Cani Guida (con ottimi risultati anche sul piano giuridico e 
amministrativo, nel tentativo di far inserire a livello regionale tra i presìdi previsti per i disabili 
anche i cani guida); per il Sight First, attraverso la raccolta degli occhiali usati; ed infine per 
la L.C.I.F., la cui importanza per l’Associazione è essenziale.  

%%%% 
Nell’Incontro Programmatico di Bari ebbi a dire che i programmi devono tener conto 

delle esigenze sociali emergenti, dei bisogni e delle istanze di giustizia e di eguaglianza, che si 
avvertono sempre più pressanti ed ai quali la nostra Associazione da sempre ha dato risposte 
concrete e tangibili e della situazione socio-politica internazionale, europea e nazionale 
(aggravatasi purtroppo dopo gli ultimi gravissimi episodi che hanno visto coinvolti anche i 
nostri valorosi militari). Devono cioè tener conto del contesto storico del momento. 

Richiesi una particolare attenzione dei Presidenti sulle nuove sfide che ci attendono, 
sfide sempre più difficili: Costituzione Europea, società multietnica, ambiente, 
desertificazione del globo, clonazione, biotecnologie, equa ripartizione delle risorse e delle 
ricchezze, promozione della pace giusta, la crescita nelle diversità. 
 Ebbene posso dirvi che, negli incontri che ho avuto, in occasione delle visite con i 
primi 48 Lions Clubs e 18 Leo Clubs del Distretto (devo visitare ancora 31 L.C. e 8 Leo 
Clubs) e dagli inviti che tutti i Clubs mi inviano, ho accertato che dette istanze sono state 
accolte. 

I vari dipartimenti e comitati, come vi confermeranno i rispettivi officers, sono in 
questo momento delle fucine di attività e di programmi. 

Per quanto attiene il Dipartimento Relazioni Esterne, posso dirvi che veramente 
notevole è l’attività fin ora svolta dal Comitato Scambi Giovanili, il quale sta ricucendo i 
rapporti con le altre nazioni incrinati dalla giusta decisione dell’anno scorso del nostro 
Multidistretto di sospendere ogni tipo di scambio, sia in entrata che in uscita, a causa della 
epidemia SARS. Sono già pronti gli scambi con inizio dal prossimo dicembre.  -   

L’organizzazione del Campo Giovani “Apulia” per il prossimo luglio è già a buon 
punto.  

Il Comitato Problemi del Mediterraneo ha organizzato per il 22/2/2004 a Barletta 
una Conferenza sul delicato argomento. 

Per quanto riguarda il Dipartimento Scuola e Informazione, posso dirvi che al 
Concorso “Un Poster per la Pace” hanno aderito circa 50 scuole di tutta la Puglia, con un 
entusiasmo incredibile degli studenti e la realizzazione di elaborati veramente bellissimi.  

Posso già mostrarvi i primi tre classificati. Il primo classificato sarà inviato, entro il 
29 dicembre prossimo, al Multidistretto, dove il C.d.G. sceglierà quello migliore a livello 
multidistrettuale. Speriamo che venga ritenuto migliore quello del nostro Distretto. 

Per il Lions Quest o Progetto Adolescenza, malgrado l’aumento dei costi, oltre 10 
Clubs si sono uniti per la formazione dei docenti. 

Vi sollecito ancora una maggiore attenzione a questo progetto, che è anch’esso un 
service per i giovani: serve a sviluppare la loro personalità ed a tenerli lontani dalle devianze 
di ogni genere. 

 
Anche tutti gli altri Dipartimenti stanno lavorando alacremente. Saranno i rispettivi 

coordinatori che ne parleranno più ampiamente. 
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Particolare attenzione abbiamo riservato riserveremo ancora al programma del 
Presidente Internazionale Tae Sup Lee, il quale sollecita lo sviluppo e la partecipazione 
femminile. Nelle visite di Zona ho sollecitato e sensibilizzato a mia volta i clubs e sto 
ottenendo risposte entusiasmanti. Ad oggi la maggior parte dei nuovi soci sono donne. 
Vengo continuamente invitato nei club per accogliere nuove socie. Stiamo diventando il 
Distretto con la maggior percentuale di presenza femminile. Abbiamo sicuramente un futuro 
roseo. 

Dobbiamo, comunque, abbattere tutte le “barriere quasi architettoniche” poste da 
alcuni club, tra cui purtroppo il mio, verso le socie donne. Sono sicuro che ci riusciremo, 
anche per il carisma e l’entusiasmo della Delegata allo Sviluppo Femminile, Eleonora 
L’Abbate Loizzi. Il suo successo sarà il mio successo, il nostro successo ed il successo del 
nostro Presidente Internazionale.  

Cari Amici ho abbozzato, credetemi, solo in piccolissima parte l’enorme    lavoro in 
atto nel nostro distretto.  

Vi ringrazio, quindi, di cuore per quanto state facendo, per l’impegno che state 
profondendo per l’Associazione, per l’entusiasmo che state dimostrando e che sta 
contagiando tutti, per l’armonia che avete creato nei Vostri Clubs e nell’intero Distretto. 

Credetemi, avete veramente meritato di avere un Direttore Internazionale. 
Vi abbraccio tutti e Vi auguro un buon prosieguo dei lavori. 
 

 


